

CRISTOBAL MATAIX

Administrador

REDACCIÓN - ADMINISTRACIÓN
CERVANTES, 19.-SAN AGUSTÍN, 6.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

3 meses 5 meses 1 año
Provincias..... Ptas. 6 10 20
Portugal..... 7,50 15 30
Extranj. (no comprendido 15 30 60)

TELEFONO N.º 2271

EL MUNDO

SANTIAGO MATAIX

Gerente

IMPRESA - ESTEREOGRAFIA
CERVANTES, 19.-SAN AGUSTÍN, 6.

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS
en la Administración

No se devuelven los originales.
DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: DIAMUNDO

Príncipe a la moderna

El embrollo balcánico.

De un minúsculo principado rumano, todo lleno de vestigios de la feudalidad, salió el flamante Monarca a quien las potencias han confiado la misión de labrar la felicidad de los albaneses. Guillermo de Wied irá a reinar en un país donde el feudalismo es todavía floreciente, tanto como lo era en Alemania cuando el señor del castillo sobre cuyas ruinas se asienta hoy la residencia de Mon. Repos, atibababa desde lo alto de su cerro a los morcerados que descendían del remontan el Wied ó el Rhiin, para aligerarles el contenido de sus escarceales.

El nuevo Monarca hallará en su Patria adoptiva copiosas reminiscencias ancestrales. Será un Rey barato. No cobrará sino cincuenta mil duros anuales, menos que el embajador de una gran potencia ó de un representante de la Casa Krupp. Pero es un hombre, al parecer, de sentido práctico, que sabrá sacar partido de la situación. Empezó por exigir un adelanto de diez millones para atender a los primeros gastos—viaje, instalación, representación,—y también, naturalmente, para eso que los *colletores* ingleses designan en sus facturas con el nombre de *secret money*. Los políticos albaneses no desearían las dadas y las gratificaciones extraordinarias. Son gente ávida que no se mueve de balde. Ismaíl Kemal, de Valona, vivió durante muchos años explotando la candidatura de nuestro buen D. Juan Pedro de Alarcón. Simultáneamente, otra notabilidad albanesa, Dervich Hima, medraba á expensas de otro candidato al Trono: el Príncipe Ghika. Algo le habrá valido á Ismaíl pachá, que hasta ayer patrocinó al Príncipe egipcio, el erigirse de repente en paladín del Príncipe prusiano. Con gran cordura procedió Guillermo de Wied al no querer desembarcar en la Albania con las manos vacías. Este país promete. Antes de tener fronteras, y de conocer el nombre de su Soberano, y de gozar de las prerrogativas de un Estado independiente; antes de existir, en fin, fué teatro de los más estrepitosos chanchullos. El Gobierno provisional de Valona vendió mercedes, tráfico en concesiones, embolsó propinas, cedió monopolios, sacó dinero de donde pudo y engendró un híbrido Banco de Estado, que pesará como un pecado original sobre los destinos de la Albania.

El Príncipe de Wied sospecha el terreno que va á pisar. El es un segundón de limitado peculio; pero sin duda no ignora que el Rey Jorge de Grecia y el Rey Carlos de Rumania, segundones pobres al recibir la oferta de sus respectivas Coronas, son hoy más de cien veces millonarios. Guillermo de Wied, hombre á la moderna, se ha exhibido rápidamente en todas las capitales de Europa, ha embarcado el pendón albanés—águila negra bicéfala sobre fondo rojo—en los hoteles donde se albergaba y se ha puesto al habla con los financieros de Roma, de Londres, de París, de Viena, y muy especialmente con la Deutsche Bank, de Berlín, llamada á ser la gran mangoneadora de los negocios albaneses. Guillermo de Wied da muestras de ser precavido. Piensa en todo. No omite el menor detalle. Los albaneses han hecho una excelente adquisición.

Entra, pues, en escena un nuevo aspirante á ser coronado en Santa Sofía, aspiración inseparable de todo Monarca en Oriente. Un Glücksburg proclámanse al mayor desdénado sucesor de Alejandro el Grande y se apropia la enseña de los Paleólogos. Un Hohenzollern coloca á Trajano en la raíz de su árbol genealógico y planta el águila imperial romana en las banderas de su Ejército. Un Károlyi se apropia los ensueños imperialistas del intrépido Estéfano Duschán. Un Coburgo ciñe la diadema y viste la túnica en brocatel de Simeón el Grande. Tal es el carnaval balcánico. Qué habrá de extraño en que un Príncipe de Wied, cuyo solar, para ser visto, demanda el auxilio del microscopio, quiera desempeñar el papel de Pirro y ornar su frente con los laureles de Seanderberg? No tardaremos en oír hablar de la más grande Albania. La antigua Iliria era un país sin límites; comprendía una parte de la Europa actual, puesto que se extendía hasta el lago de Constantza. En el dominio histórico, Guillermo I de Albania resultó más considerable que Guillermo II de Alemania. Al Rey de Grecia, que arguye derechos sobre Argirionterro, porque los campesinos de este territorio no hablan sino el griego, el Rey de Albania replicará que, en virtud del mismo principio, él reivindica Atenas, porque los campesinos del Ática no hablan más que el albanés.

SATURNINO XIMÉNEZ
San Petersburgo, Febrero 1914.

Artículo comentado

Derrotas diplomáticas de Francia

Por telegrama
París 15 (9 m.) Es muy comentado un artículo de Albert de Man sobre las últimas grandes derrotas de la diplomacia francesa. «Hace un año—dice—Alemania parecía adivinada en su expansión hacia Oriente. Hoy reina en Constantinopla, encamina al Adriático los ferrocarriles que no pudo dirigir el Egeo y extiende por el Asia Menor la red de su influencia.

Austria-Hungría ha logrado en recientes campañas incontestables éxitos—sigue. Durante años, los ministros, siempre satisfechos, que pasaron por el Quai d'Orsay, declararon que Francia intervendría en toda solución dada al problema de los ferrocarriles del Asia Menor, Rusia, Inglaterra y Alemania han conseguido su parte. Francia in-

tervino para firmar su derrota, pues no podemos convencernos de las migajas del festín que nos dejaron en Siria.»

El articulista añade que Italia es, en Europa, el foco de enemistad donde ha de surgir el incendio contra Francia. Italia sólo acecha el momento de tender la mano á sus compatriotas que pueblan Túnez.—René Leval.

NUEVOS CONSULADOS

NOMBRAMIENTO DE GOBERNADORES

Por telegrama
Lisboa 15 (7 m.) En el nuevo presupuesto del ministro de Negocios Extranjeros se propone la creación de nuevos Consulados en el Brasil y Norteamérica y una Inspección consular.

El Gobierno ha nombrado gobernadores de Brago, Vianna, Villa Real, Guarda Aveiro, Leiria, Beja, Vizeu, Santarena y Coimbra, para la mayor imparcialidad en las elecciones generales de diputados.—Carrera.

PALABRAS DE UN MUNDANO

No se trata de ninguna fabulita de Liriate ó de Samaniego. Se trata de una curiosa observación realizada ayer, durante la jura de la bandera, por un inteligente repórter de la Correspondencia de España, cuyas son las palabras que paso á copiar:

«El Príncipe de Ratibor, embajador de Alemania en Madrid, estuvo conversando durante gran parte del tiempo que duró la jura con nuestro Monarca, y se pudo observar distintamente que el general francés pudo cambiar muy pocas palabras con nuestro Soberano.

Cuando se inicia la conversación el general Lyautey, el Emperador de Ratibor encuentra ocasión discreta y propia para distraer la atención de Don Alfonso, que interrumpía su conversación con el general francés.

Como un *viejo* Alemán y España, seccionista, ayudo de nuevo el débil motivo español, para cruzar la palabra con sus omezas rivales. Esta habilísimo embajador germano, que no dejó meter baza en la regia conversación á su rival francés, recuerda aquella original competencia de los corresponsales de Miguel Strogoff, telegrafando á su periódico la Biblia, con tal de no dejar el hilo Ebre al compañero.

La pequeña escena que ayer tuvo por espectador al curioso periodista, es la copia minuciosa de la gran reconstrucción política que estamos presenciando actualmente en Europa y que tiene por actores principales, en el elenco coral de «Chantelers», al águila y al gallo, mirándose de reojo, mientras la una levanta, de cuando en cuando, la garra poderosa y el otro alisa, infructuoso y apesadumado, los duros y acorados espaldones.

España fué ya otra vez, con motivo de una contumaz cuestión dinástica, el teatro que las dos terribles aves organizaron para acometerse ferozmente en aquella emocionante epopeya de 1870-71, sobre la cual han floteado tantos comentarios como pudo haber Cornelio Tácito de los anales de Roma. Los aires españoles son, pues, sumamente peligrosos para los dos temibles rivales.

¿Podrá repetirse al caso de la Historia? Así se teme no haya mucho, cuando Alemania, utilizando un humilde baquin de guerra, cuyos cañones da jalisco apenas podrían imponer respeto á un fatigado contrabandista, puso en conexión á las cancellerías europeas, como si en vez del «Panther» hubiese movido aquellos 400.000 hombres que el sordo provisor de Moltke colocó á dos leguas del Rhiin, para poder cumplir el refrán que dice: «El que da primera».

Marruecos, y por consiguiente España, hubiese sido de nuevo la to de la discordia.

No nos desilusionemos de que así sea. Quiere decir: lamentemos que esto pueda volver á ser. Porque si bien Francia no acacia hoy y pide nuestro concurso para una obra, que es la obra apremiosa de sus años de revancha, nosotros podemos ser, un día más, el júnior del gran empujador final que los años se empeña á servir á los hambrientos comensales de la merienda europea.—M. V.

CATÓLICOS Y RADICALES

LA FIESTA DE LA MAGDALENA

Por telegrama
Castellón 15 (11 m.) El Ayuntamiento en corporación, con las demás autoridades, en el cimiterio de Magdalena, conmemorando la traslación del primitivo Castellón desde aquel punto al llano que hoy ocupa.

Al llegar el Ayuntamiento á la iglesia parroquial para recoger al clero, entraron todos los concejales monárquicos y las autoridades, permaneciendo fuera los republicanos, oyéndose algunos silbidos, á los que contestaron los radicales con vivas al Ayuntamiento republicano, produciéndose un regular escándalo.

La comitiva continuó su marcha sin otros incidentes, siendo lo ocurrido muy comentado.

Se ha inaugurado la feria, habiendo venido muchos forasteros.—Tárrega.

POR TELEGRAMA

TRATADO DE PAZ

París 15 (9 m.) Un despacho de Constantinopla da cuenta de haber sido firmado en aquella capital el Tratado de paz turco-serbio.—René Leval.

LUQUE EN MALLORCA

OBSEQUIO DEL GOBERNADOR

Exposición de turismo.
PALMA DE MALLORCA 14 (10 m.) Mañana llegará el general Luque, en el Ciudad de Iba.

Se celebrarán festejos en su honor. El gobernador civil ha aplazado su viaje á Madrid, para recibirle.

Dicha autoridad ha obsequiado esta tarde con champagne á la Diputación y á la Prensa, para inaugurar la importante reforma que acaba de decretarse por su iniciativa en el edificio del Gobierno civil.

Esta noche, y presidida por el gobernador, se han reunido las fuerzas vivas, para tratar de la concurrencia de Baleares á la Exposición internacional de Turismo de Londres.

Se editará una guía que se enviará á Londres, con fotografías de los sitios más pintorescos y trajes típicos en todas estas islas.—Tous.

POR LOS MINISTERIOS

De Estado.
Una conferencia.

Ha visitado al ministro de Estado, con quien celebró una extensa conferencia, el embajador de Italia, señor conde de Bonin Longare.

EN LA ZONA ESPAÑOLA

Cuatro soldados muertos y uno herido

LOS ESTRAGOS DEL TEMPORAL.

NOTICIAS OFICIALES

De Melilla telegrafía el comandante general:

«Temporal ha cedido por completo, abriendo puerto, en el que han entrado varios barcos, entre ellos el *Vicente la Roca*, con correo de Málaga.

Se han comenzado trabajos reparación lancha *Estiponia*, y aunque defectuosos son muchos, es muy probable pueda ponerse en condiciones para servicio.

También ha bajado buzo á reconocer lancha *Europa*, para ver si puede ponerse á flote; pero el hallarse rodeada de otras cinco embarcaciones que han corrido igual suerte, y por desdichado, ha impedido poder formarse juicio. Mañana se reconocerá de nuevo.

De posiciones he recibido noticias de nuevos defectuosos y de haberse inutilizado 33 lienzas cónicas, además de las que di comencimiento á V. E. en mis telegramas anteriores.

Sin más novedad.

De Larache telegrafía el comandante general:

«Salieron hoy en paseo militar para Arcila y T. Zenin reclutas Figueroa y Navas, perteneciendo en Cádiz. Prácticamente, Zarpó para Cádiz vapor *Canalejas* con 200 reclutas, que fueron despedidos en el momento por autoridades.

Sin más novedad.

Dice el comandante general de Ceuta:

«Coronel Bernal participó que al salir una compañía del *Servicio de la Costa del Inseal*, para proteger la aguada, fué agredida por el enemigo, el que fué rechazado, teniendo que lamentar la muerte de los soldados Juan Turriaz, Francisco Diego Clavel, Bartolomé Durán y Francisco García Selva, y herido grave Esteban Delgado Pozo.

El comandante en jefe accidental comunica desde Tetuan que no ocurre novedad en aquel territorio.

Cañoneando á los moros. Los «pacos» llegados de quineros, barcos á pique. Naufragos socorridos.

TETUAN 15 (9 m.) En los montes de Menlal y Benidir aparecieron grandes nubes de rebeldes, en vista de lo cual se di orden de cañonearlos á las baterías de Lauxin. El fuego fué muy certero y dispersó pronto, con bajas, á los enemigos, que no contestaron.

Ayer durante todo el día, los *pacos* tiraron á nuestras fuerzas desde la orilla derecha del Maritún. Afortunadamente, no nos hicieron ninguna baja.

Han llegado los quintos pertenecientes al regimiento de Mallorca.

A consecuencia del fuerte temporal de Ceuta los últimos días se han perdido en el *Medik* tres barcos, propiedad de comerciantes de la primera plaza de Ceuta.

Los naufragos de la goleta danesa, después de socorridos por el Consulado español, saldrán mañana para Ceuta y Gibraltar. Se muestran agradecidísimos por las atenciones recibidas. El marino herido está mejorado.—Alarcón.

Reduets á Larache.

ALORCERAS 15 (8 m.) En el *Almirante Lobo* han embarcado los reclutas que han sido instruidos aquí. Van destinados á Larache.

El amanecido el temporal, que ha destruido las obras del puerto.—Roca.

Recompensa á un soldado.

A propuesta del general Fernández Silvestre le ha sido concedida la cruz de tercera clase del Mérito Militar, con distintivo blanco, al soldado de España en Tángier, D. Juan Potos.

Se recompensa á los trabajos realizados en pro de nuestro Ejército por el Sr. Potos, entre los que no deben olvidarse los efectuados durante el verano último para la persecución del contrabando de guerra, venciendo no pocas veces los obstáculos opuestos por las autoridades marroquíes.

El cable Tángier-Cádiz.

Cuando apenas hacía una semana de su última recomposición, ha quedado nuevamente interrumpida la comunicación por el cable francés de Tángier á Cádiz.

DAÑOS EN LAS POSICIONES

Efectos del temporal en Melilla.

MELILLA 15 (9 m.) Ha fundado en este puerto, á última hora de la noche, el vapor *Fernández Silvestre*, procedente de Chafarinas, el que trae noticia de los enormes defectuosos que el temporal ha ocasionado en aquellas islas, y de los cuales no se tenía aquí nueva alguna.

Las aguas arrastraron las wagonetas de las obras del puerto, de cuyo dique se levanta un más de 100 metros, produciendo además enormes destrozos en las islas.

Es un verdadero milagro que no hayan ocurrido desgracias personales.

También en Melilla alcanzó el temporal una fuerza nunca conocida.

El vapor *Sóller* trabaja activamente para salir de su embarrancamiento, no habiéndolo conseguido todavía por llevar á su bordo 400 toneladas de carga, se ha seguido trabajando en la descarga esta noche hasta el amanecer.

La Compañía de Mar es elogiadísima por los servicios que ha prestado durante el temporal, pues ha salvado á muchos vapores ó barcos, que sin su ayuda hubieran infaliblemente naufragado.

La Compañía Valenciana ha enviado 2.000 pesetas para socorrer á las víctimas del temporal.

Las pérdidas se calculan en unos seis millones de pesetas.

En Nador los destrozos han sido también considerables, yéndose á pique varias embarcaciones en Mar Chica.

Un golpe de mar ha derribado en esta plaza un gran trozo de las murallas, dejando al descubierto la primitiva puerta de entrada á la población.

El vapor pesquero *Bohemia* ha marchado á Málaga, dejando embarrancado aquí á su completo de pareja *Aradía*, al que se intentará poner á flote.

Se ha inundado una cueva que servía de vivienda á unos obreros, resultando muerto Salvador Martín Ruiz, natural de Málaga.

Durante la descarga del vapor alemán *Centa* ha sido gravísimamente herido Bautista Onteniente Pamiés, natural de Torre Vieja.

Ha amanecido ya el temporal, habiendo entrado en el puerto el vapor de Málaga que trae el correo y pasaje; pero no pudo atracar en el muelle, por impedírselo los numerosos bloques que están diseminados en el fondo del mar, y restos de embarcaciones naufragadas.

Las pérdidas son incalculables, y el mar amenaza derribar algunos bloques del muro de defensa, por lo que urge la reparación.

La población está consternadísima ante la magnitud de la catástrofe.—Ferrín.

En Tauriat Haméd.

En Tauriat Haméd hundióse una pared del barracón que ocupan las fuerzas indígenas que componen la sexta *mila*, las cuales resultaron hexas milagrosamente.

El viento se llevó la techumbre de las habitaciones de oficiales, causando no pocos defectuosos en el depósito de municiones.

En Segangan.

A las doce de la noche comenzó á descenderse sobre este campamento terrible temporal de agua y viento, que amenazaba llevarse todas las tiendas de campaña y techumbre de los barracones en que se alojan las fuerzas de la columna móvil que manda el coronel Martínez Pedreira.

El agua inundó algunas partes de este campamento, y toda su guarnición, con los jefes á la cabeza, salió de sus alojamientos, para prevenirse del mal que se avecinaba y ver de que los daños y destrozos fueran de la menor importancia posible.

La tropa trabajaba incansable, sin perder ni un solo momento su habitual buen humor, en medio de la tempestad, que caía hasta los huesos.

Partido de salir á las aguas se fueron abriendo zanjas, pudiendo evitarse, en parte, la inundación del campamento y poblado.

El río Uixan venía muy crecido, por lo cual se previno á la tropa evitara el vadearlo para ir á la posición de Sebít, con la que se mantuvo comunicación por la carretera.

El médico de la Compañía de Intendencia que se encuentra en Segangan hubo de asistir á los soldados de la Comandancia de Segangan de Intendencia de campaña, Francisco Rebollar, Manuel Arias y Jaime Mullot, que presentaban, respectivamente, pérdida de sensibilidad y conocimiento, colapso cardíaco y congestiones cerebrales y pulmonar al tercero.

Rebollar y Mullot, que pertenecen á la primera y tercera compañías, formaban parte del convoy de Kaddur. Manuel Arias iba en el convoy del Harcha, y hubo de ser traído en una camilla al campamento.

También fueron asistidos en el campamento de Segangan doce soldados por enfriamientos producidos por las mojaduras, todos recuperados, y se encuentran en estado relativamente satisfactorio.

En Yadumen.

El batallón del regimiento de Infantería de África que á los órdenes del teniente coronel Sosa se encuentra destacado en Yadumen, con un escuadrón y una batería de Montaña, perdió 24 tiendas de campaña de las 36 que componían el campamento.

El viento azotaba con tal furia las alturas de Yadumen, que á las primeras ráchas volaron las tiendas de campaña, quedando la tropa al descubierto sin más cobijo que las doce tiendas, en las cuales se acomodaron todos.

A consecuencia del temporal murieron en este campamento cuatro mulos de la batería de Montaña allí destacada.

En la inmediata posición del Harcha se hundió la techumbre y un muro del barracón de tropa de Infantería, resultando heridos los soldados del regimiento de África Ignacio Riccio y Antonio González, que fueron asistidos inmediatamente por el médico del batallón.

Para poner en comunicación los campamentos de Kaddur y Yadumen, ordenó el coronel Baños que saliera para el último de estos puntos, una sección de Caballería de Alcántara, la cual hubo de vadear con gran peligro el arroyo de Bugardain, que arrastraba tanta agua que daba por encima del pecho á los caballos.

La sección regresó á pernoctar en Kaddur, después de traer el parte de Yadumen.

En Tauriat-Narrech.

Otra de las posiciones en que con más dureza se dejó sentir el furioso vendaval, fué la de Tauriat-Narrech, en la que se hundió el muro de la batería de artillería.

El viento se llevó durante la madrugada la techumbre del barracón de tropa de Infantería, lo que obligó á quedar en la intemperie á la fuerza, que no tenía donde alojarse.

Un trozo de parapeto se vino al suelo, haciendo de alguna importancia al artillero de la Comandancia de Melilla Esteban Jiménez Mayorga.

En Zelán.

Las lluvias y el fortísimo viento de Levante han causado también importantes destrozos en el campamento y poblado de Zelán.

Una rácha de viento se llevó la techumbre del barracón de panadería, destruyendo en su caída algunas artesas de anasar, lo cual impidió que allí se elaborase al día siguiente pan.

También fueron destruidas otras techumbres de barracones, sin que, afortunadamente, hubiera que lamentar desgracias personales.

Las máquinas destiladoras no pudieron funcionar, por causa de la gran cantidad de arenas que arrastraba el Uad Tiguad.

Según noticias recibidas de Monte Arruit, en aquella posición no había que lamentar sino ligeras averías en la techumbre del polvorín, que fueron reparadas en el acto.

En otras posiciones.

En casi todas las posiciones del territorio han causado daños los temporales.

En Irit Aissa número 1, el viento se llevó el techo de una garita de guardia, sin causar desgracias.

En Sebít se han derribado todos los barracones, menos uno, en el que se ha recogido la fuerza que guarnece dicha posición.

En Tífasor ha volado el techo de uno de los barracones de oficiales, y ha destruido 55 tiendas de campaña en los campamentos de Harcha, Tífasor, Tauriat-Narrech, Sammar, Segangan, Zelán, Yadumen, Irit Aissa y Kaddur.

EN LA ZONA FRANCESA

Medidas higiénicas en Casablanca.

TÁNGER 15 (9 m.) Ante el temor á que se propague la epidemia reinante en Casablanca, que ha mejorado poquísimamente desde la ocupación francesa, las au-

toridades de aquella ciudad han ordenado la recogida de los indígenas que duermen en las calles.

Al amanecer se los recoge en carros, y, sometidos á fatigazos, se los lleva á los barracones establecidos en el campo exterior.

Estas precauciones no son inútiles, pues los habitantes que permanecieron en diversas enfermedades endémicas hasta 140 personas.

El zoco que había en lo interior de la población ha sido trasladado á las afueras, destruyéndose todas las barracas viejas.—Ben Said.

FRANCIA Y ESPAÑA

Lyautey en Madrid

Banquete en casa de Romanones.

Los condes de Romanones obsequiaron anoche en su espléndida residencia de la Castellana, con un banquete, al residente de Francia en Marruecos, general Lyautey, y á su bella señora.

Con los obsequiados sentáronse á la mesa el embajador de Francia y Mme. Geoffroy; el residente de España en Marruecos, general Marina; el ex embajador en París, señor Pérez Caballero y su señora; el presidente del Congreso y el ex presidente del Consejo de Estado, Sres. Villameva y Navarro Reyter; los ex ministros Sres. Alba y López Muñoz; el capitán general de Madrid, general Bazán; el agregado militar á la Embajada de Francia y Mme. Tillion; la marquesa y el marqués de Valdelella; el capitán de mar y puerto, el teniente de navío M. de Porboul, á las órdenes del general Lyautey; el coronel Echagüe y los hijos de los dueños de la casa, D. Alvaro y D. Carlos Figueroa.

El comedor, rebosante de flores, se hallaba deliciosamente adornado, así como la mesa, cuyo servicio era de plata antigua y porcelana del Japón.

Una orquesta de guitarras y bandurrias interpretó, durante la comida, escogido repertorio de carácter netamente español.

En el salón de tapices se sirvió después del café. La condesa de Romanones, que hacía los honores con su exquisita elegancia, lucía espléndida «toilette» adornada con hilos de perlas y un precioso «pendentif» de antigua pedrería. Mme. Lyautey, vestida de lino negro con el cuerpo de terciopelo «vieux-rose», una rosa del mismo color sobre el busto y collar de perlas y brillantes; Mme. Geoffroy, con su habitual distinción, traje brocado blanco; de negro y blanco Mme. Tillion, y con primoroso traje de terciopelo color pensamiento y el cuerpo cruzado por dos bandas de perlas, la marquesa de Valdelella.

Los militares extranjeros favorecieron durante la comida grandes elogios para la fiesta militar que habían presenciado por la mañana y para la marcialidad de nuestro Ejército.

Almuerzo íntimo.

Nuestro residente en la zona de Marruecos, general Marina, ha obsequiado hoy á la una, en la Gran Peña, con un almuerzo íntimo, al general Lyautey, correspondiendo así á la amistad y simpática vivísima despertada entre ambos residentes, con motivo de las conferencias que estos días celebraron y combenididá á dicho general francés, que esta noche saldrá para Marruecos en el expreso de Andalucía.

Además de los generales Marina y Lyautey, asistieron al almuerzo, que según ellos tuvo carácter íntimo, y no se habló para nada de cuestiones políticas y marroquíes, el general Bertrán, el capitán de mar y puerto, M. de Buisson, Forboul, M. de Sorbier, capitán de mar y puerto, coronel M. Tillion y Echagüe, marqués de Martorell y capitán Basadreán.

Durante el almuerzo, el general Lyautey y demás invitados que figuran en el séquito de éste, expresaron al general Marina su complacencia por los agasajos y atenciones de que han sido objeto por parte de S. M. el Rey y del Gobierno, llevando todos un recuerdo muy grato de su viaje á Madrid.

COMENTARIOS A LA VISITA

Por telegrama

PARÍS 15. De Madrid telegrafían á *Le Figaro* diciendo que el general Lyautey se ha excusado de contestar á toda entrevista, con objeto de evitar que puedan ser alterados los conceptos que emitiese sobre el verdadero alcance de su viaje á España.

Limitóse á decir

LOS TOROS DE ESTA TARDE

En Madrid y en provincias

En Madrid.

Seis novillos de Olea. Espadas: Alcalañón, Saleri II y Valencia.

Tarde ventosilla y nubosa a ratos. La entrada, salvo algunos claros en los tendidos 5 y 6, un lleno completo.

Las cuadrillas son saludadas con los aplausos de rigor.

Primero.

Atiende por Malaspulas, es negro zaino, corto de paja y bien criado. (Un bonito toro) Alcalañón nos mete el cuerno en un puño al instrumentar unos verónicas, pues el toro le comió un tanto el terreno, y el espada no se despegó al enemigo lo necesario.

Después de tres simulacros de puyazos, que no llegaron a serlo por murrar los de arriba, Saleri II cambió de tercio al bicho, apañándose de peones, el espada intentó el toro, que se cayó un palito, y desigual el segundo, y un tal Rodríguez muy aceptable.

Segundo.

El toro, que debe estar algo reparado de la vista, llega a los tendidos. Palomino y Negroni banderillean, mejor el primero. Alcalañón da comienzo a la faena con un ayudado, y sigue muleteando algo codillero, pero valiente y sin perder ni un solo momento la cara del adversario.

Rueda de peones, el espada intenta el descabello tres veces, llega un aviso, hay pitos y aburrimento general.

Media bien puesta, dada al hilo de las tablas del 10, segundo aviso y un descabello. (Pitos y palmas, más de los primeros.) ¡Bien empezamos!

Tercero.

Jarón, negro, brago, cornidulatero y más chico que el anterior. Saleri II trata con quietud y mandando bien, resultándole de las cuatro verónicas con que obsequió al astado, dos, la segunda y tercera, superiores, marchándose el novillo en el instante en que el diestro se echó el capotazo a la espalda. (Aplausos nutridos.)

Bravete para con la caballería se muestra el bicho. En conjunto acepta cuatro alfileras que de los montados y dos refilonazos de salida, derribando un vez.

En los quites se ven Saleri II y Valencia. Este remata uno arrojándose a la salida.

Saleri II quiere aprovechar las inmejorables condiciones de la res; toma los palitros que se premie, de frente, dos buenos pares, cayéndose el primer, y, tras una salida, otro pasable. (Palmas.)

Saleri II, que viene desecho de palmas, pierde terreno en los tres primeros muleteos que da, viéndose casi a los alcances de Jarón.

Luego, más tranquilo, comenzó una segunda faena, en la que hubo dos naturales muy buenos, en los que mandó como se debe hacer.

Frete al 1, y marchándose en el momento de la reunión, metió medio estoque a través del bicho.

Los dos pasos más, un molinete y otro pinchazo en luseo, atacando en esta ocasión mejor que en los anteriores. Otro pinchazo, quedándose al toro, otro pinchazo, sin soltar el arma, estando el borrego en tablas del 7, un intento, y otro acertando. (Palmas de simpatía.)

Cuarto.

Moruno, negro zaino, bizzo del izquierdo y astillado del derecho. Aparece veloz, se da un vuelceteo por la pista, admite dos refilonazos, y Valencia veniente parando, pero sin recoger lo necesario al fugitivo, terminando, al cabo de un quinquenio, con una larga cabiada.

En medio de un llo indescribible, el de Olea toma cuatro varas, una, infernal, de Cuadrados, que se ganó un broncazo enorme; hubo dos descensos y quedaron cadavéricos dos caballos.

Valencia ejecutó uno de los quites arrojándose.

El toro, debido a lo mal que lo picaron los de la castora y a los 77,777 capotazos justos que le prodigan los infantes, llega a palos un tantillo descompuesto.

Valencia prende dos pares; reunido el primero, del que se cayó un palito, y desigual el segundo, y un tal Rodríguez muy aceptable.

Valencia ejecuta con el trapo rojo una faena que ni fu ni fa, por no recoger al bicho, que se encontraba algo huido.

A la hora de la verdad fué donde el muchacho puso de su parte cuanto estaba, pues acometió desde cerca y muy derecho y dejó el estoque en todo lo alto, aunque algo pasado, saliendo el matador por la cara. (Muchos y merecidos aplausos.)

Quinto.

Bullanguero, cárdeno obscuro, mayor que los otros y de velamen desarrolladísimo. Dos capitalistas se arrojan al anillo, siendo uno de ellos capturado; pero el otro, que es el mismo de domingos anteriores, da un pinchazo con exposición del físico; varón siempre valiente. Sacó la indumentaria rota, y ¡seguramente hasta el domingo ó el jueves! ¡No es eso? ¡Y las autoridades!

Alcalañón, mientras al improvisado lidiador le retiran, capota.

El toro no es un dechado de bravura; pero se muestra voluntarioso con los señores del entresuelo, a quienes derriba en varias ocasiones.

Al segundo tercio llega el morlaco con la cabeza hecha una devanadera y, además, desparpata la vista.

Una perita en dulce! Y todo por el abuso de los capotes. ¡Señores!

Negroni y Palomino, tras varias pasadas, colocan los rebeldes, salvándose Palomino, a la salida de un par, por facultades, de una segura comada.

Alcalañón comienza con un ayudado, siendo al segundo pase derribado y al tercero desarmado.

Como el bicho no está para florituras, Alcalañón, en la primera igualdad, y previos varios muleteos, propina, con los terrenos cambiados, en el 1, media estocada desprendida, entrando con deceleración.

Nuevos pasos, sufriendo un desarme y dándonos varios susos, y señala un pinchazo en buen sitio; otro desarme, para otra sangría, dejando el diestro el estoque. Con el cárdeno casi aculado en el picaporte de la puerta de arrastre, da otro pinchazo con pérdida de trapo rojo. Otro pinchazo, recibe un aviso, media cañilla, y dobla el bicho, Harinas lo levanta, vuelve a caer y suenan, en obsequio del diestro de Alcalá de Guadaíra, pitos débiles, reinando después un silencio sepulcral.

Quinto.

Judio, negro, brago, bien puesto de brazos. Saleri II obsequia al morlaco con dos buenas verónicas, siendo el instrumental la tercera, atropellado, saliendo ileso por milagro.

En Valencia.

En la hora suprema da un pinchazo, alargando el brazo, y termina con media alta, que hace innecesaria la puntilla. (Nueva ovación. Belmonte recorre el ruedo.) ¡Claridades!

En el primer tercio no hay nada sabiente, salvo la poca bravura del astado. Este logra salvarse del infamante fuego por casualidad.

Acometió cuatro veces a los montados, saliendo suelto todas, y haciéndoles caer dos veces.

Salero coloca dos pares, después de dos salias. Pepillo ca aplaudiendo en uno. Saleri II trastea con poca fijación de pinveriles, intercalando en la faena unos molinetes y unos naturales, que a la mayoría del respetable no convencen.

Los rebeldes aprenden en Caracas? Un pinchazo arribado, que escape el de Olea, otro entrando bien y una estocada de lantellilla y atravesada, yéndose. Y seguidamente, entre los peones, atontan a Judio con capotazos, hasta que, sin conocimiento de lo que hace, se asusta. Harinas muerre y lo levanta. Saleri extrae el estoque con la mano, obtiene el mismo resultado, lo granda, al tercer golpe, el deseo apetecido. (Un silencio tremendo reina en la Plaza al retirarse el diestro al estribo.)

Salero, que debe estar algo reparado de la vista, llega a los tendidos. Palomino y Negroni banderillean, mejor el primero.

Alcalañón da comienzo a la faena con un ayudado, y sigue muleteando algo codillero, pero valiente y sin perder ni un solo momento la cara del adversario.

Rueda de peones, el espada intenta el descabello tres veces, llega un aviso, hay pitos y aburrimento general.

Media bien puesta, dada al hilo de las tablas del 10, segundo aviso y un descabello. (Pitos y palmas, más de los primeros.) ¡Bien empezamos!

Jarón, negro, brago, cornidulatero y más chico que el anterior. Saleri II trata con quietud y mandando bien, resultándole de las cuatro verónicas con que obsequió al astado, dos, la segunda y tercera, superiores, marchándose el novillo en el instante en que el diestro se echó el capotazo a la espalda. (Aplausos nutridos.)

Bravete para con la caballería se muestra el bicho. En conjunto acepta cuatro alfileras que de los montados y dos refilonazos de salida, derribando un vez.

En los quites se ven Saleri II y Valencia. Este remata uno arrojándose a la salida.

Saleri II quiere aprovechar las inmejorables condiciones de la res; toma los palitros que se premie, de frente, dos buenos pares, cayéndose el primer, y, tras una salida, otro pasable. (Palmas.)

Saleri II, que viene desecho de palmas, pierde terreno en los tres primeros muleteos que da, viéndose casi a los alcances de Jarón.

Luego, más tranquilo, comenzó una segunda faena, en la que hubo dos naturales muy buenos, en los que mandó como se debe hacer.

Frete al 1, y marchándose en el momento de la reunión, metió medio estoque a través del bicho.

Los dos pasos más, un molinete y otro pinchazo en luseo, atacando en esta ocasión mejor que en los anteriores. Otro pinchazo, quedándose al toro, otro pinchazo, sin soltar el arma, estando el borrego en tablas del 7, un intento, y otro acertando. (Palmas de simpatía.)

Moruno, negro zaino, bizzo del izquierdo y astillado del derecho. Aparece veloz, se da un vuelceteo por la pista, admite dos refilonazos, y Valencia veniente parando, pero sin recoger lo necesario al fugitivo, terminando, al cabo de un quinquenio, con una larga cabiada.

En medio de un llo indescribible, el de Olea toma cuatro varas, una, infernal, de Cuadrados, que se ganó un broncazo enorme; hubo dos descensos y quedaron cadavéricos dos caballos.

Valencia ejecutó uno de los quites arrojándose.

El toro, debido a lo mal que lo picaron los de la castora y a los 77,777 capotazos justos que le prodigan los infantes, llega a palos un tantillo descompuesto.

Valencia prende dos pares; reunido el primero, del que se cayó un palito, y desigual el segundo, y un tal Rodríguez muy aceptable.

Valencia ejecuta con el trapo rojo una faena que ni fu ni fa, por no recoger al bicho, que se encontraba algo huido.

A la hora de la verdad fué donde el muchacho puso de su parte cuanto estaba, pues acometió desde cerca y muy derecho y dejó el estoque en todo lo alto, aunque algo pasado, saliendo el matador por la cara. (Muchos y merecidos aplausos.)

Bullanguero, cárdeno obscuro, mayor que los otros y de velamen desarrolladísimo. Dos capitalistas se arrojan al anillo, siendo uno de ellos capturado; pero el otro, que es el mismo de domingos anteriores, da un pinchazo con exposición del físico; varón siempre valiente. Sacó la indumentaria rota, y ¡seguramente hasta el domingo ó el jueves! ¡No es eso? ¡Y las autoridades!

Alcalañón, mientras al improvisado lidiador le retiran, capota.

El toro no es un dechado de bravura; pero se muestra voluntarioso con los señores del entresuelo, a quienes derriba en varias ocasiones.

Al segundo tercio llega el morlaco con la cabeza hecha una devanadera y, además, desparpata la vista.

Una perita en dulce! Y todo por el abuso de los capotes. ¡Señores!

Negroni y Palomino, tras varias pasadas, colocan los rebeldes, salvándose Palomino, a la salida de un par, por facultades, de una segura comada.

Alcalañón comienza con un ayudado, siendo al segundo pase derribado y al tercero desarmado.

Como el bicho no está para florituras, Alcalañón, en la primera igualdad, y previos varios muleteos, propina, con los terrenos cambiados, en el 1, media estocada desprendida, entrando con deceleración.

Nuevos pasos, sufriendo un desarme y dándonos varios susos, y señala un pinchazo en buen sitio; otro desarme, para otra sangría, dejando el diestro el estoque. Con el cárdeno casi aculado en el picaporte de la puerta de arrastre, da otro pinchazo con pérdida de trapo rojo. Otro pinchazo, recibe un aviso, media cañilla, y dobla el bicho, Harinas lo levanta, vuelve a caer y suenan, en obsequio del diestro de Alcalá de Guadaíra, pitos débiles, reinando después un silencio sepulcral.

Judio, negro, brago, bien puesto de brazos. Saleri II obsequia al morlaco con dos buenas verónicas, siendo el instrumental la tercera, atropellado, saliendo ileso por milagro.

En Asturias.

En el lugar de la rebriga el esposo de María Eborio San José y su amigo Gregorio Sanja María.

Sin duda, estimaron éstos que el gran día agredió a María, y en el acto, y sin respetar la autoridad del uniforme, se lanzaron a manosear con el 433.

Acudió también el guardia 330 Juan de Dios Esteban, y entre ambos pudieron detener a Eborio, María y Gregorio, dirigiéndose a la Comisaría; pero al llegar a la gloria de los Cuatro Caminos, los detenidos volvieron a sentirse agresivos, llovieron sobre los del Orden tal lluvia de coscorrones, que Branko salió con el capote estropeado y su compañero con algunas erosiones sin importancia.

Al fin pudieron reducir a los furiosos, poniéndolos a disposición del juez.

EN ASTURIAS

LA JURA DE LA BANDERA

OVIEDO 15 (3 t.) Esta mañana llegaron los exploradores de Gijón, Muros y Rivas desfilando, para asistir a la jura de la bandera por los reclutas del regimiento del Príncipe, que guarnición en esta población, y recibidos por sus compañeros ovetenses cariñosamente.

A las diez y media se celebró la jura en el paseo Bombé, donde se había levantado un artístico altar, en el cual se dijo misa, y varias tribunas, que estaban atestadas de las autoridades, Comisiones e invitadas.

En el acto formaron las fuerzas del Príncipe, la Benemérita, los carabineros, los Cameros y los exploradores.

El acto, como todos los años, resultó solemnisimo en extremo. Durante aquel, los niños de las escuelas públicas cantaron el himno a la bandera.—Fardes.

OPPOSICIONES EN EL CUERPO DE PENALES.

Se ha publicado un Real orden de Gracia y Justicia sacando a oposición todas las plazas de maestros vacantes en el Cuerpo de Prisiones.

DÍA FESTIVO.

Esta mañana había total desanimación en los Centros oficiales.

El presidente del Consejo, siguiendo la costumbre de todos los domingos, no ha aparecido por su despacho.

El ministro de la Gobernación tampoco ha ido al ministerio, y los periodistas han salido al subsecraterio, Sr. Prado y Palacio, quien nada de particular ha dicho.

La única noticia que le ha de haberse solucionado la huelga de trabajadores de la carretera de Espuña a Francolí.

DAÑO Y ASESINATORIOS.

El presidente del Consejo ha obsequiado hoy con una comida en el Nuevo Club a la Comisión de Victoria, que ha venido a felicitarle por haber sido proclamado diputado del ministerio, y los periodistas han salido al subsecraterio, Sr. Prado y Palacio, quien nada de particular ha dicho.

La única noticia que le ha de haberse solucionado la huelga de trabajadores de la carretera de Espuña a Francolí.

TELEGRAMAS EN GOBERNACIÓN.

En Santander se ha celebrado un mitin pro presos por delitos políticos y sociales.

En Figueras han celebrado un mitin los lerrouxistas y nacionalistas republicanos, protestando de la forma en que se han verificado las últimas elecciones.

NOTICIAS

Según El Siglo Médico, mejoró en grado apreciable el estado sanitario de Madrid durante la semana última, en la cual hubo una disminución en el número y en la intensidad de los padecimientos. Las enfermedades gripales y catarrales son más benignas; la agudización de las crónicas más escasa y atenuada, y la mortalidad ha decrecido en proporciones importantes. La viruela y el sarampión han dado un contingente de mortalidad todavía superior al del estado normal. En cambio, la debida a las infecciones abdominales ha disminuido mucho, no habiéndose observado casos de tifus exantemático.

En la infancia sigue la misma clase de enfermedad señalada en la semana pasada; habiéndose presentado además casos de erisipela facial.

MME SABINE DE PARÍS explica el pasado, el presente y el futuro de cada persona (estilo Mme. de Thébes). Consulta de 9 a 1 y de 2 a 8 de la tarde. Calle de Preciados, 29, principal. MADRID. Se hablan varios idiomas.

El miércoles 18 del corriente, a las seis de la tarde, en el Ateneo tendrá lugar la segunda conferencia del almirante marqués de Pílaros, que versará sobre «El descubrimiento de América, la primera vuelta al mundo, la batalla de Lepanto y la Armada Invencible».—Costa.

Para abreviar convalecencias, nada supera al poderoso reconstituyente CARNE LIQUIDA Valdés García.

La Gaceta de hoy no contiene disposición alguna de interés general.

«EL MUNDO» EN ARGEL. Píldase a D. Francisco Llopis, Avenue Bouzareah, 10, Bab-El-Oued.

CONFERENCIA TELEGRÁFICA

El día en Barcelona

Acontecimiento tauro. La Exposición de Industrias Eléctricas, Sindicatos católicos, Estrenos, Concierto, Los conflictos obreros, Mitin de ferroviarios.

BARCELONA 15 (2 t.) En el expresado ha llegado el fenómeno Belmonte, que ha de tomar parte en la corrida de hoy, y constituye el acontecimiento del día.

Los billetes para la corrida se han agotado, abusando los revendedores, a pesar de las órdenes de la autoridad.

En el pabellón del Parque se reunió ayer la Junta de la Exposición de Industrias eléctricas, acordando dirigir una comunicación al Ayuntamiento, pidiendo que fije definitivamente la fecha de celebración del Certamen y el carácter del mismo.

También se acordó que una Comisión de altos empleados municipales estudie y detecte el proyecto de Exposición, que se deberá presentar a la aprobación de las Cortes.

El doctor Fargas ha dado una conferencia en la Asociación Catalana de Estudiantes sobre «La provocación de abortos en Barcelona», demostrando la necesidad de perseguir tal plaga social, que azota a esta ciudad, lo mismo que a las urbes francesas.

En el Casal Bonaire ha comenzado con un mitin la serie de actos organizados por los sindicalistas católicos catalanes.

Se pronunciaron discursos encaminados a asociar a los obreros católicos.

Mañana marchará el gobernador a Madrid, a gestionar varios asuntos relacionados con los intereses de la provincia de Barcelona.

Anoche se estrenó en el teatro Español, traducida al catalán, La carrossa del Sant Sagament, comedia de Próspero Merimée.

En Novedades se dió también anoche la primera representación de El pretendiente, zarzuela de Amadeo Vives, que alcanzó buen éxito.

En Roma se ha estrenado Los Leales, comedia de los hermanos Quintero, siendo muy aplaudida.

Los autores fueron aclamados al final de cada acto. Se distinguió especialmente la primera actriz Concha Catalá.

Los conflictos obreros siguen estacionados. Los soldados de Ingenieros hacen picadas en los tranvías, guiando los coches a ratos.

En el teatro Soriano se ha celebrado un mitin ferroviario. Los oradores han consumado acremente al alto personal de las Compañías.

También han expresado su simpatía por los tranvías.

El teatro estaba lleno, viéndose a significados anarquistas.—Costa.

POR APLACAR LOS ANIMOS

La autoridad lesionada

En el patio de la casa número 1, de la calle de Tenerife, sostenían una petolera de dos mil demonios María González Fernández, de veinte años, y otra vecina, esposa del guardia de Seguridad número 423, Braulio Hernández.

Intentó éste poner paz y aplacar los ánimos en el mismo instante en que acudían

PEPE FERRO

En Barcelona.

BARCELONA 15. Para la corrida de agudizado de la temporada estaba agotado desde ayer todo el billeteo. La expectación que Belmonte despierta entre los aficionados es enorme.

La Plaza, rebosante de público. Antes del paso de las cuadrillas aparece un cartel en uno de los tendidos, quejándose de los precios impuestos por la Empresa.

La aparición de las cuadrillas, y principalmente de Belmonte, es acogida con grandes aplausos.

Primero.

Es de Santamaría, castaño. Arrancándose bien toma cuatro varas, derribando dos veces a los piqueros y dejando sin vida a dos caballos.

Segundo.

Belmonte, en un quite de rodillas, es objeto de una entusiasta ovación.

Burero y Armillita poncan tres pares. Cochoero muletea solo, valiente, a toro quecho, se arranca con un pinchazo, repitiendo, quedándose en ambos.

Un tercer pinchazo y un descabello. (Pitos por este final.)

Berrendo, corto de pitones.

Joselito le da dos lances sueltos. Rebricándose el bicho toma cuatro refilonazos y tres puyazos en la pallella. (Brogca.)

Cantimpas prende un par superior. (Palmas.) Chiquillín cerra el tercio.

Joselito da un pase superior natural, varios movidos, sigue pasando por bajo, encurvado y de cerro. El público jalea la faena, se arranca a matar, dando un pinchazo, arrojando el brazo.

Nueva faena, larga, pero lucida, que el público aplaude.

El toro se echa. (Ovación y orca.)

Tercero.

Berrendo. De salida derriba a un picador. Belmonte le lanza con cuatro verónicas estupendas; luego siete pases por detrás. (Ovación.)

El toro toma cuatro puyazos.

Belmonte y Cochoero, muy oportunos en los quites, siendo ovacionados.

Vifo y Calderón parecen bien.

En medio de una gran expectación, Belmonte se arma de muleta y espada. Da un pase ayudado, otro natural, metiéndose en

El mal tiempo

es a menudo la causa de los resfriados, dolores de cabeza, reumatismo y otras molestias semejantes. En todas estas afecciones la ASPIRINA, este calmante tan apreciado en el mundo entero, obtiene maravillosos resultados.

Es necesario reducir sin piedad los substitutos que con tanta frecuencia se ofrecen en el comercio, de los que los resfriados «buenos» no tienen sino un valor muy relativo, cuando no son perjudiciales.

Tan solo las verdaderas

Tabletas «Bayer» de Aspirina, en tubo original llevado la Cruz «Bayer» que garantiza a Vd. una acción segura y libre de efectos nocivos.

El mal tiempo

DE LA GUARDIA CIVIL

BANDIDO CAPTURADO

Un telegrama del primer jefe de la Comandancia de la Guardia civil de Córdoba al director general del Cuerpo, da cuenta de haber sido capturado el ya famoso bandido Tamajón, a quien la fuerza del Cuerpo venía persiguiendo.

Municipalidades

AL SEÑOR VIZCAYNO DE EZA

Lea, señor alcalde, que intenta usted trocar en elíptica la circular plaza de Canalejas, y esto pudiera significar la muerte, por ahora, del proyecto de prolongación, por aquella parte, de la calle de Sevilla.

Digo por ahora, porque esa prolongación, necesidad creciente de la villa, se hará, pese a los obstáculos tradicionales con que en el Palacio Municipal, y no en el Concejo, tropieza años há.

Nada costaría subordinar la curva de la plaza de Canalejas a las líneas de la futura prolongación de la expresada calle, y así los Ayuntamientos vendedores estarían en condiciones y derribos de lo que hoy no está edificando todavía.

Salvo el parecer contrario de los técnicos, que no son los que pagarán lo que se expone y derriba.

En su continuación por el lado opuesto, la calle de Sevilla cruza la Gran Vía, si el plano no niegue, y fuera bueno arreglar desde ahora las cosas para que el cruce o enlace resulte barato y sea una nota de visualidad artística.

¿No le parece así al señor vizcayno de Eza?

El Obelisco de la fuente Castellana fué trasladado a la plaza de Manuel Becerra (antes de la Alegría), que por dicho traslado ya es conocida por gloriosa del Obelisco.

Y donde estuvo el Obelisco, si mal no recordamos, se alza el monumento a Castelar.

Pues como si no hubiese habido el dicho traslado, la orden de la plaza de la Jura de la bandera se haría de la plaza de la gloria del Obelisco, y del Obelisco del Paseo de la Castellana, ¡como subsisten en el paseo que va a Chamberí las rotuladas del Paseo del Obelisco!

Y esto origina la mar de confusiones, aparte de lo tener razón de ser.

Procede: Entrar al Estado Mayor de la Capitánía general de que ya no hay Obelisco en la Castellana.

Cambiar el nombre de Paseo del Obelisco. O permutarle con el de Manuel Becerra, para que las cosas queden en su lógico lugar.

UN HECHOR.

Una plaza á concurso.

Cumpliendo el acuerdo del Ayuntamiento, se abre un concurso para la provisión de una plaza de farmacéutico de la Beneficencia municipal, encargado de la sección quinta del distrito del Centro.

Las instancias deberán ser presentadas en el término de veinte días, en el negociado quinto de la secretaría del Ayuntamiento, desde las diez á las doce de la tarde.

Los solicitantes acompañarán una relación de méritos y servicios, con sus justificaciones, título profesional, recibo de la contribución y cédula personal del corriente ejercicio.

Una petición.

El Círculo de la Unión Mercantil ha dirigido una instancia al gobernador, solicitando que la partida 106 del presupuesto municipal de ingresos para el año actual sea anulada, y con ella las bases y tarifas que forman el apéndice 26 del citado presupuesto, y, por tanto, que los establecimientos mercantiles e industriales no clasificados en las Ordenanzas se hallen exentos de gravamen de apertura, por no ser necesaria licencia alguna para los mismos.

La seguridad en los andamios.

El vizcayno de Eza ha dirigido á los diez tenientes de alcalde la siguiente circular:

«Con sensible repetición vienen sucediendo accidentes á los obreros, por la deficiencia con que los andamios se arman y por las pocas seguridades que ofrecen al peso de las personas y materiales que en ellos se instalan, y como la Alcaldía-presidencia tiene ordenado en repetidas ocasiones la necesidad de que se cumplan con todo rigor las Ordenanzas municipales, que en sus artículos 681 al 685 establecen las reglas á que los andamios deben sujetarse, para complemento de ellas considero de necesidad que por los dependientes de su anterior nombramiento, convocados en el diputado electo por Madrid señor conde de Santa Engracia, para testimoniar á sus amigos y correligionarios la gratitud que merecen por sus trabajos encaminados al triunfo de su candidatura y la de los Sres. Alascano y Marín Lázaro, también de la coalición monárquica.

Hablaron, elogiando los merecimientos del conde de Santa Engracia, los concejales de Ayuntamiento de Madrid Sres. Blanco (D. Emilio) y Oliveros, los diputados provinciales Sres. Martín Pindos y Aguilera, y los Sres. González Hoyos, Bermejo, Moreno, Alvarez (D. Juan José) y Fluiteros.

Por último, habló el conde de Santa Engracia, presidente de dicho Centro, expresando su reconocimiento á todos cuantos han laborado por el logro de su elección y ofreciéndose en el Parlamento para todo lo que pueda ser mejor congrua política y prosperidad de los pueblos de Madrid.

También ofreció su protección decidida á los gremios.

Todos los oradores, especialmente el último, fueron muy aplaudidos.

La reunión, que estuvo concurrentísima, terminó con vivas al Rey, al conde de Romanones y al Comité Liberal del distrito del Centro.

DEL CARTEL DE ANOCHE

GRAN TEATRO. «La muñeca del amor».

El joven poeta, novelista y autor dramático peruano Felipe Sassone ha escrito el libreto de la ópera estrenada ayer noche en el Gran Teatro, con música del maestro Penella.

nime del público que llenaba la vasta sala del Gran Teatro.

Sassone fué en buena compañía. El maestro Penella hizo una partitura muy bonita, ligera á ratos y sentimental cuando la acción lo exigía, de la que fueron repetidos casi todos los números, algunos de éstos con mucha justicia.

En conjunto, la letra y la música constituyen una ópera de las mejores que nuestros autores han escrito hasta ahora.

Con todos esos elementos no podía menos de ser grande el éxito de «La muñeca del amor». A ellos debe añadirse la interpretación, muy aceptable y sobresaliente por parte de las señoritas Campos, Pozas y Romero, y los Sres. Martín, Díaz, Anguiles, Stern, Guikín y Cano.

La Empresa, muy rumbosa, gastó en poner la obra á manos llenas el dinero. Como ya dicho, el Sr. Muriel salió muchas veces á escena, solo durante los actos y acompañando á los autores y á los artistas al final de cada una de las tres jornadas. h. G. de C.

PRINCESA. Beneficio de Vilches.

Ernesto Vilches, el notable actor de la Princesa, que tan considerablemente ha sido aplaudido en su reciente creación de Rubio de «La malquerida», celebró anoche su función de beneficio.

El programa se componía de «La malquerida», donde el joven actor renovó su triunfo; del «Nieta», que le valió para caracterizarse admirablemente, y estreno del monólogo de López Montenegro, «Yo amo, tú me amas», en el que se caracterizó con mucha gracia la manera de interpretar diversos actores las escenas amorosas. Vilches fué aplaudidísimo.

López Montenegro, reiteradamente llamado por el público, que deseaba aplaudirle personalmente, no se hallaba en el teatro.

EL FENIX AGRÍCOLA

COMPANÍA ANÓNIMA DE SEGUROS. Ha satisfecho por siniestros durante el pasado mes de Febrero Pesetas 18.248. Los Madrazo, 34, pral.—Madrid.—Teléfono 3.546.

MEDIDA DE PRUDENCIA

PREVIENIENDO CATASTROFES

POR TELÉGRAFO. LONDRES 15 (2,20 t.). El Concejo del Condado de Londres tiene dispuesto que en las escuelas, al son de la campana de alarma, los niños evacúen la escuela con premura y en orden preestablecido. Han los periódicos que se burlaron de tal medida. No obstante, acaba de tenerse una prueba eficaz de su valor jurídico.

En el taller del conserje de la escuela de Sayerstreet se declaró un incendio; una de las profesoras vió la humareda, tocó á rebato y en un minuto y medio 1.200 niños habían desalojado el local peligroso.—Welder.

LOS TEATROS

Princesa. (Últimas representaciones de «La malquerida»). Esta noche, á las diez, función popular, á mitad de precios, «Yo amo, tú amas...» y «La malquerida».

Mañana lunes, por la noche, función popular, á mitad de precios, «La malquerida».

Apelo. «El grumete», la popular parodia de Arrieta, se cantó ayer por la tarde en Apelo, debutando el baritone Manuel Villa, que posee excelentes medios vocales y temperamento. El público ovacionó al nuevo artista que salió á escena cinco veces al término de la obra.

Consuelo Mayendía y María Marco compartieron el éxito con el Sr. Villa.

Triana-Palacio. Hoy se estrenará la preciosa ópera «El pulgar revoludor», una de las creaciones más originales que se han producido en el arte de la ópera moderna.

Ha debutado por la noche la notabilísima bailarina Eloisa Carbonell, maestra cazista del género, muy aplaudida, y sigue también en pleno éxito Zúza, figura ideal, cuyo nuevo tango argentino cantado, ha sido una éxitovallada. Los Masoretos, dos óperas sentimentales y lindamente presentadas, y otros números de muy mérito.

PROVINCIAS

Sevilla. En el teatro del Duque se ha estrenado la zarzuela «El tren de lujo», sin alcanzar éxito.

Granada. En el Salón Regio está actuando con éxito la tonadillera La Goya.

San Sebastián. En el teatro Principal se ha estrenado con éxito el vodevil «Las píldoras de Hércules».

En su interpretación se distinguieron las señoras Taberner y Martí, y los Sres. Alarcón, Hidalgo, Soriano, Morales y Olánova.

Congreso nacional de la Propiedad en Barcelona

La Comisión permanente que representa en Madrid á las Cámaras de Propiedad y Asociaciones de Propietarios de España acordó que se celebrara en Barcelona el segundo Congreso Nacional de la Propiedad, quedando encargada de su organización la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la Ciudad Condal.

Esta Cámara ha resuelto que el Congreso tenga lugar en los días 15 al 24 del próximo mes de Mayo, época la más favorable para que la estancia de los congresistas sea agradable, ya que en la primavera luce la ciudad, perla del Mediterráneo, sus más espléndidas galas.

La Cámara Oficial de la Propiedad ha señalado el mes de Mayo, e invita á los propietarios todos de España para que asistan al Congreso, en la seguridad de que la visita á Barcelona será grata para los congresistas.

En orden á los intereses de la propiedad, la Cámara Oficial de Barcelona ha procurado dar carácter práctico á los temas que se discutirán en el Congreso, esperando que serán sus resultados de positivo beneficio para los propietarios. Por ello el éxito del Congreso es indiscutible.

Intenta la Cámara de Barcelona que el Congreso de la Propiedad sea una verdadera fiesta para los propietarios españoles, que realicen ante los Poderes públicos, para exponer y demostrar que no es posible el desarrollo ni la vida de la propiedad con la enormidad de tributos y gabelas de todas clases que sobre ella pesan; para que la voz de los propietarios llegue á las altas esferas de gobierno, dando una nota de vigorosa energía en defensa de sus derechos.

Para facilitar la asistencia personal de los propietarios ha obtenido de las Compañías de ferrocarriles la reducción de un 40 por 100 en los precios de los billetes, que se aplicará mediante la exhibición del título de congresistas, á estos y á sus familias, y al propio tiempo ha convenido con los propietarios de todos los hoteles de Barcelona precios bajos, más reducidos que los normales.

Prepara la Cámara festejos para hacer grata la visita de los congresistas, y entre otros se proyecta una solemne recepción en los salones de la Cámara, banquete en el Tibidabo, un paseo marítimo, función de gala en uno de los principales casinos, visitas á las más importantes fábricas, á los Museos, á los edificios públicos y particulares, gala y ornato de Barcelona; á los magníficos parques particulares que hacen de la gran urbe española una bellísima ciudad jardín.

Barcelona recibirá con efusivo cariño la visita de los propietarios nacionales, porque quiere estrechar sus vínculos con las ciudades hermanas; porque quiere que España conozca como es, no como algunos pintan; porque Barcelona es, ante todo y sobre todo, española.

ENRIQUE ARMIÉN.

MADRID MONUMENTAL

La Real Academia de Medicina

EL EDIFICIO MODERNO

En la calle de Arrieta. Un champagne de honor. A iniciativa de Su Majestad el Rey Don Alfonso XIII. El solar y el edificio. La fachada y el interior. Industriales matritenses. La inauguración oficial.

El día 7 del mes actual, D. Luis María Cabello invitó á un Champagne á los representantes de la Prensa, con ocasión de haberse terminado el nuevo edificio por el distrito de San Pedro, que está destinado para la Real Academia de Medicina, que hoy está emplazada en un local antiguo y sin condiciones.

Por exceso de original, sólo nos limitamos á publicar una sucinta nota informativa, para no omitir tal nota de actualidad; pero deseando escribir una extensa información, puesto que lo merece desde todos los puntos de vista.

Este nuevo edificio se debe á iniciativa de Rey, que en una sesión á que asistió de aquella Academia dolióse de que ésta no contara, como las demás, con casa propia.

El solar, de 800 metros cuadrados, fué cedido por el Estado á la Academia. El coste total de la edificación ha sido de unas pesetas 700.000. En las obras se han invertido tres años.

El edificio, que es un acierto arquitectónico, del cual puede estar satisfecho el señor Cabello y Lapidra, consta de tres pisos y sótanos. La fachada, de piedra caliza llamada almadrú, corresponde al estilo de la época de Felipe V.

A uno y otro lado de la puerta de entrada dos cariátidas sostienen el balcón central.

El resto de la fachada, muy sencilla, se realiza con cuatro esbeltas columnas. Remata el edificio un grupo alegórico, formado por el escudo de España y la corona Real, y dos figuras de mujer que representan la Ciencia y la Medicina, obra del escultor Cliviles, honran á este artista.

En el interior se ha prestado atención preferente á la instalación de la biblioteca y al salón de actos.

En la planta baja, además de este último, se hallan dos amplias salas para conferencias, un cuarto para análisis y un patio de honor, estilo clásico, que sirve de entrada al salón. Este, de forma circular, es capaz para unas 50 personas; recibe la luz por una vitrea artística, los cuales manifiestan en la parte superior hay una artística tribuna para el público, y en el frente un estrado para la presidencia, en el que se ha instalado un aparato para proyecciones cinematográficas. La decoración es policroma, y en los muros aparecen los retratos de varios médicos famosos, desde Hipócrates y Galeno hasta Pasteur y Koch, debidos á los pinceles de San Pedro, Redraza y Pulido.

En la planta principal se hallan la biblioteca, muy hermosa; el salón de Consejos y dos salas de conferencias.

Sólo le falta ya al edificio el mobiliario. En cuanto éste se consigue—pues ello depende del presupuesto,—se verificará la entrega oficial y la inauguración.

En el último piso se encuentran las habitaciones particulares del secretario de la Corporación y de los consejeros.

Una amplia terraza remata el edificio, donde se ven á la vista de pájaro las próximas vías y el Palacio Real.

Como nota patriótica, tenemos que consignar que en la construcción de este edificio han intervenido industriales de esta corte, y nosotros, entusiastas de las industrias locales, no podemos por menos de hacer resaltar la labor con que los principales han cooperado.

En primer término, nombramos á los señores Casalderey y Peña, encargados de la construcción de la parte de cantería.

D. Cándido Casalderey, con quien charlamos extensamente en sus vastísimos talleres, emplazados en el número 2 de la calle de Magallanes, vino de Pontevedra veinticuatro años há, y á pulso ha logrado una gran reputación en la industria á que con tanto éxito se dedica.

Desde hace catorce años se asoció con el Sr. Peña, constituyendo la respetable razón social, que facilita el pan cotidiano á más de cien obreros, los cuales manejan con gran habilidad las maquinarias más modernas indispensables á esta industria, como son, entre otras, dos soberbias grúas-puentes (una de ellas móvil), y varios perfeccionadísimos tornos.

El Sr. Casalderey (cuyo domicilio particular está en la calle de Fuencarral, núm. 150, piso segundo derecho), no escatima gasto alguno, y bien lo prueba desde el momento que posee catorce carretas de modelo corriente, con sus correspondientes yuntas, y un magnífico carro de transportes para más de quince mil kilos de peso.

DIPUTACION PROVINCIAL

ECOS DE LA SEMANA

La pasada semana no pudo hacer nada la Comisión provincial, porque estaban en vísperas de elecciones, y en la que terminaba hoy tampoco han trabajado, porque están causados de la anterior; por cierto que las citadas elecciones han dado lo suyo, pues, según nos refiere un curioso, entre un alto diputado liberal y otro conservador ha habido palabritas duras. Tila, señores, tila.

A pesar del acuerdo tomado por la Diputación, á pesar de decir los arquitectos que los cimientos del palacio están podridos, y que se hunde el edificio, pesa de ver que se derrumba, de estar fuertemente apuntalado, impidiendo el tránsito por la calle de la Cruzada, con perjuicio para el comercio y los vecinos; á pesar de que las vigas del suelo de un negociado están desprendidas, y se apoyan sobre los armarios del edificio, y á pesar de los pesares, las oficinas no se trasladan al Gobierno civil, como se acordó, presupuesto, aprobó y empezaron las reformas, para trasladar en cuyo tiempo podían haber hecho un nuevo edificio.

Hace algunos días se dió la noticia en los diarios de que en el torno de la Inclusa habían colocado un niño muerto. No fué así. Eran las cinco de la tarde: una señora enlutada llega en un coche de punto, llama, gira el torno, coloca en él á su bebé y vase. El torro estaba vivo; pero murió á las dos horas.

La Comisión provincial ha acordado autorizar al alcalde de Aravaca para proceder judicialmente contra el Sr. Gómez Suárez, secretario que fué de aquel Ayuntamiento, por supuestos descubiertos en los fondos municipales. Acordaron también que quedase sobre la mesa el informe sobre las causas de la mortalidad de los niños de la Inclusa, del cual suponemos quedarán enterados el día siguiente de trasladarse al Gobierno civil, ó sea en 1917; ¡como la cosa no tiene importancia!

Los asilados del Hospicio tienen una Asociación titulada de San José, y con este motivo el día 10 habrá grandes fiestas; por la mañana, gran danza, función religiosa; por la tarde, juegos olímpicos, carreras, etc., etc., etc., reparto de premios, cabalgata, traca en colores, y se adornarán los patios con arcos de triunfo, todo costeado

Además de su trabajo perfecto, llevado á cabo en el edificio de que nos venimos ocupando, ha construido también todo lo concerniente á cantería en los palacios de La Unión y El Pinar, en España, en el Palace Hotel, monumento á Alfonso XII, del Retiro; la restauración de la Casa de Cisneros, en la plaza de la Villa; el panteón de la marquesa de Vistabella, en la Sacramental de San Justo, y una infinidad más, que fuera prolijo enumerar.

Felicitamos al Sr. Casalderey por el airoso papel desempeñado en el edificio de la Real Academia de Medicina, donde también se han lucido nuestros queridos amigos Plata y Fernández, sucesores de G. Perantón, en lo relativo á cantería.

En efecto: estos señores han colocado en la fachada magníficas lunas en blanco de Saint Gobain, de la mejor fabricación conocida; cristales impresos en las puertas del interior del edificio, cañerías, cristales esmerilados en las claraboyas y dobles y sencillos en diversos puntos del resto del edificio.

En el Paranofo han colocado una hermosísima luna mateada de gigantescas dimensiones, hecha ad hoc para las proyecciones que han de ilustrar las conferencias y actos que celebre en lo sucesivo la Corporación.

Los Sres. Plata y Fernández (sucesores de G. Perantón), cuyo domicilio común ocupa en los amplios bajos del número 1 de la Cuesta de Santo Domingo, poseen, además, una bien surtida Sucursal en la calle de las Infantas, 1, donde hay una perenne exposición de artículos de este ramo, que es una verdadera preciosidad.

En esta casa de E. Munzo también se encargaron los Sres. Plata y Fernández de la colocación de los cristales, labor que arranca elogios por lo bien que realizaron su misión.

En el nuevo Palacio de la Real Academia de Medicina han demostrado una vez más su competencia en este ramo importantísimo de la industria constructora, habiéndose adaptado con toda perfección á los distintos servicios que cada clase de cristal requiera, según su emplazamiento y fin á que están destinados.

La colaboración de los Sres. Plata y Fernández en la construcción de esta moderna Academia ha sido, pues, un declamo de perfección, y confirma el prestigio y la reputación bien sólida de estos activísimos industriales, que honran á la villa y corte con su laboriosidad y talento.

De las cosas que también han llamado la atención poderosamente en esta nueva residencia de la Real Academia de Medicina, es, sin disputa alguna, los artísticos y regios aparatos para la luz y el arranque de la escalera, construídos en los famosos talleres de los Sres. Herráiz y Compañía, que ocupan un soberbio edificio en la calle de Ríos Rosas, número 8, de esta corte.

Las mismas felicitaciones ha recibido con este motivo nuestro querido amigo D. Alejandro Miota, madrileño de atryente causerie y consocio del Sr. Herráiz, que, dicho sea de paso, se encuentra en París por asuntos relacionados con el negocio que con tanto éxito vienen desarrollando desde el año 1909, en que por la dirección de los Sres. Herráiz y Miota, se dedicaron á la construcción de elegantísimos muebles y preciosos bronce de arte.

La razón social Herráiz y Compañía no solamente trabaja sin descanso para esta plaza, sino que también exporta sus famosos artículos, en grandes cantidades, á Bilbao y Sevilla.

A los plácemes que los Sres. Herráiz y Miota han recibido con motivo de sus trabajos llevados á cabo en la Real Academia de Medicina, unan los que sinceramente les dedicamos desde estas columnas.

Y basta por hoy. El día que se celebre la inauguración oficial de la Real Academia de Medicina, consignaremos los detalles que se nos hayan podido escapar al correr de la pluma en el transcurso de esta información.

EL PROFETA

con los fondos de la Sociedad; por cierto que de estos fondos (1.500 pesetas), no se quieren hacer cargo ni las hermanas, ni el director. No está mal para ser de provincias, como dijo, refiriéndose al mar, el madrileño del cuento.

El Sr. Villanueva ha dicho que estarán incapacitados para ser diputados á Cortes los que en el año último hayan formado parte de las Comisiones mixtas de Recrutamiento. ¿Qué pasará de raro en esa Comisión? ¡Menos mal que en la Diputación de Madrid no hay ningún proclamado á Cortes!

ACCIDENTE DEL TRABAJO

UN HERIDO GRAVE

Rufino Sánchez Gómez, de quince años, que vive en la calle del Laurel, núm. 10, trabajaba esta mañana en la recomposición de la vía de la línea de circunvalación.

Rufino no había notado que se acercaba una vagoneta, y aunque los compañeros le avisaron para que se retirara, no pudo hacerlo á tiempo, y fué arrollado por la vagoneta, que le pasó por encima.

El infeliz obrero quedó sin movimiento en medio de la vía, siendo recogido por sus compañeros, que lo trasladaron á la Casa de Socorro del Hospital.

Los facultativos de guardia le apreciaron diversas heridas en los brazos y tronco, siendo su estado calificado de muy grave.

Después de asistido de primera intención pasó el herido al Hospital Provincial.

LOS SUCESOS DE BENAGALBON

Lo que dice el capitán general

Bien recientes están los tristes resultados de las elecciones en Benagalbón el pasado día 8, donde, como recordarán los lectores, el pueblo se lanzó contra una pareja de la Guardia civil, seccionando la yugular al guardia Domingo Almodóvar, arrojando después su cadáver por el pueblo, é hiriendo á otros tres.

Anoche se recibió en Guerra el siguiente telegrama, referente á dicho suceso:

SEVILLA 14. Para desvirtuar cargos que informaciones tendenciosas Prensa dirigen contra Guardia civil por su intervención con presos sucesos de Benagalbón, debo consignar que en cuanto tuvo conocimiento de los

hechos dispuse día 9 actuar un juez de la plaza de Málaga, y en su virtud, se hizo cargo del proceso teniente coronel Caja de Reula, Enrique Satué Carbonell, cesando, por tanto, desde entonces, intervención directa Guardia civil con dichos procesados.

Gobernador militar informa ser en absoluto falso haber sacado presos cárcel para declarar.

Sucesos

Niño lesionado.

En su domicilio, calle de Luis Vélaz de Guevara, número 9, se cayó casualmente el niño de ocho años Alfonso López Calvo, resultando con la fractura del muslo derecho, por su tercer metacarpo.

Fué asistido en la Casa de Socorro del distrito, pasando á su domicilio.

Rivalidades del oficio.

Por rivalidades del oficio rieron anoche en la calle de Oviedo Agustín Garrido Llocha, de veintisiete años, y Quintín Carbajal, de veintiocho.

El segundo, haciendo uso de un cortaplumas, produjo á su contrario una herida sin importancia en la oreja izquierda.

Quintín fué detenido y puesto á disposición del juez.

Raterías.

En la calle de Embajadores, número 106, piso principal, número 71, domicilio de Ángel Cristóbal, unos rateros penetraron fracturando la puerta, llevándose varias prendas de ropa y 25 pesetas en metálico.

Los ladrones no han sido habidos.

Partida suspendida.

La Policía sorprendió una partida de juego en la casa número 7 y 9 de la calle del Horno de la Mata.

Fueron detenidos el dueño de la casa y trece puntos, que pasaron á disposición del juez de guardia.

Se les ocuparon unas barajas.

Intoxicaciones.

Las hermanas Dolores, Josefa y Consuelo Roca, de diez y siete, veinticuatro y veintiseis años, respectivamente, fueron asistidas de una intoxicación, calificada de pronóstico reservado, en la Casa de Socorro de los Cuatro Caminos.

La intoxicación fué producida por haber ingerido carne en malas condiciones.

Después de asistidas pasaron á su domicilio.

En la Casa de Socorro de Chamberí ha sido asistida Brígida Parode, de cuarenta años, domiciliada en la calle de García Paredes, número 38, de una intoxicación producida por ingerir equivocadamente cierta cantidad de láudano.

Su estado se calificó de pronóstico reservado.

Muerte repentina.

En la calle de Bravo Murillo se sintió repentinamente enfermo el tratante Julián García, de cincuenta y dos años.

Una pareja de Seguridad lo trasladó á la Casa de Socorro de los Cuatro Caminos; pero Julián falleció antes de ingresar en dicho Centro benéfico.

Atropellos.

El tranvía número 239, guiado por el conductor número 481, atropelló en la calle de Fuencarral á doña Vicenta González, de cuarenta y ocho años, que resultó con heridas de pronóstico reservado en el parietal derecho.

El conductor fué detenido.

El automóvil que guiaba Ramón Coto Pérez atropelló en la plaza de la Cebada al jornalero José Martínez Cuervo, de veintiocho años, produciéndole diversas lesiones sin importancia.

El coche de punto número 19, que guiaba Antonio García Escrivano, atropelló en la calle de las Infantas al joven Agustín Vega Martín, de veinte años, domiciliado en la calle del Púcar, número 16.

Agustín resultó con diversas lesiones, que fueron calificadas de pronóstico reservado en la Casa de Socorro del distrito.

COSAS DEL TIEMPO

Mina de Jabón.

Un diario italiano comunica el descubrimiento, en la ribera del Mar Negro, de un yacimiento salino. Esta sal, cuerpo de composición bastante compleja, está formada principalmente por alúmina, óxido de hierro, carbonato de cal y carbonato de magnesio.

Mojada la sal, y después de algún fructamiento, se saponifica el agua, se forman burbujas y adquiere la pasta alguna viscosidad. Los indígenas de aquellas regiones emplean este nuevo jabón para el blanqueo de sus casaca.

Cirujía del corazón.

La viscera noble cae ya, según recientes noticias, en el campo operatorio.

Hasta ahora, pocos, muy contados, eran los casos en que el cirujano se atrevía á intervenir en los casos de heridas cardíacas. Hoy parece que se va á penetrar hasta las válvulas con el bisturí. Esto significaría la curación de muchas de las enfermedades, calificadas hoy de incurables.

Los Sres. Tuffier y Carrel han demostrado que puede suspenderse la circulación de la sangre, sin peligro para el paciente, durante tres minutos, y en este tiempo sobran segundos para des

